

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

†

PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

**D. JUAN PEDRO ALEMAN,**  
*que falleció el 18 de Octubre de 1887.*

En sufragio de su alma y de su hijo  
**DON EDUARDO ALEMAN FLORES,**  
se dirán hoy misas, desde el alba hasta las doce, en la iglesia de San Antolin.

Su familia suplica á sus amigos que rueguen á Dios por el alma de los finados.

RR. I. P.

## LOS DIAMANTES AMERICANOS.

Para gemelos de teatro, campo y marina, en ninguna parte hay el surtido que en Los Diamantes Americanos, donde encontrará el comprador la ventaja de un precio sumamente barato y de poderlos probar, cosa que en otro establecimiento más céntrico no hay donde poder mirar para apreciar el valor de ellos.

Hay además un gran surtido en petacas, carteras, cadenas, botonaduras de muelle norte-americanas y muchos más artículos de bisutería y óptica.

Anteojos, á 8 ptas. par de legítimo cristal de roca de primera cortado al eje cual lo prueba el aparato turmalina. 1000 pesetas al que nos pruebe que no son de roca natural, igual á los que el público murciano está acostumbrado á pagar 15 y hasta 20 ptas.

Junto al Puente, Entrada libre. Diamantes Americanos. 2-2-x

## VICTOR GARCIA.

Representante único en España de los papeles de fumar marca Puerta de Alcalá de Madrid y de cerillas marca La Luna. Puerta de Orihuela, 42. Teléfono, núm. 8. Murcia.

Deseo siempre de dar á sus clientes facilidad y prontitud para que no escaseen de sus artículos, tanto los de la capital como los de los pueblos y evitarles las distancias, puede el que desee consultarle algún negocio referente al mismo, dirigirse á la Central Telefónica, Príncipe Alfonso, 5, estación pública, y se le contestará por el mismo. 15-8-7-2

**LA VERDAD.** Ya llegó el riquísimo y tierno queso Gruyer, y también el superior salchichon de Vich lomo puro.

El aromático café tostado, el buen garbanzo de Castilla y un completo surtido en conservas y en los demás artículos de ultramarinos.

Desde hoy también se ponen á la venta los buenos y acreditados embutidos de cerdo como son longaniza, morcillas, blancos y demás. 2-2

## ACADEMIA

DE ARITMÉTICA MERCANTIL,  
TENEDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE  
Y FRANCÉS,  
bajo la dirección de  
**D. Manuel Albaladejo Illan.**  
PLAZA DE CETINA, NÚMERO 6.

## LO DEL DIA.

¡Hermosísima Querubina, luz y esplendor de la murciana juventud, delicado corazón de artista, inteligencia feliz y encantadora ¡has muerto en la tierra! De tanta belleza y tantos tesoros, sólo nos quedan unos pocos despojos que miramos con inconsolable dolor, llamando al cielo en nuestra ayuda.

Quien te conoció en la lozania de la vida y en el colmo de tus gracias, y en el lucir de tus ricas facultades, tiene que contemplarte ahora á la triste luz de los cirios, vestida de blanca mortaja, acostada por blandas manos en el suelo, hermosa, pero inerte y fría; siendo tú misma en las angélicas formas, pero sin que de tí quede nada de aquella excelsa alma que poseías. Estás aún entre nosotros, ya no nos perteneces. Te vemos, y no existes. La muerte te ha petrificado; la tierra te reclama. Todo es dolor.

Te rodean, vistiendo las paredes, tus preciosas pinturas, que ya tienen más vida que tú. Las marinas, los tipos, las flores, los laureles ganados por tí, están ahí testificando lo que fuiste y prometiendo lo que ibas á ser.

En otro sitio se ven los mapas geográficos que sirvieron á tu estudio; en otro tus bordados primorosos y tus dibujos; mas abajo tu piano, allí cerca tus libros. Diez y siete años de edad. Esos eran sus gustos, sus pasiones, sus alborozos y sus devaneos. ¿No es un dolor que haya muerto? Dejarme que diga que era luz y esplendor de Murcia, porque lo digo con razon. Si supierais cuanto valia Querubina, y que buena era, y el talento y la discrecion que tenia, como yo que era su maestro lo sé, todos llorarais como lloro yo.

Es preciso que contemos algo de ella. Le explicaba la historia, y como ella sabia producir sus juicios propios sobre todas las cosas, juicios muy originales que tantas veces me dejaron asombrado, hacia su crítica

de sucesos y personajes, cuando el caso lo requería, los cuales siento no haber escrito para memoria mia y de quien como yo quisiera tenerla de ella. Y no contaba más que catorce años de edad cuando esto ocurría: brillante ejemplo de precocidad intelectual y de prodigiosa firmeza en el juzgar. No transigía con Guzman el Bueno, menos con D. Pedro I: se sublevaba su espíritu desde la tierra al cielo. Miraba con desprecio un tanto compasivo á Carlos IV, y con enojo altivo á Fernando VII. No; reyes y reinas, privados y capitanes tenían que sufrir el fallo, ya favorable ya condenatorio, de su luminosa conciencia. Todo esto era obra exclusivamente suya. El libro y yo nos limitábamos á exponer hechos y relaciones. ¡Y como gozaba yo en dejar á su cargo la parte más difícil y delicada! ¡Cómo ella me premiaba con sus videncias y rasgos inesperados el corto y plácido trabajo de mi lección! En los problemas de Aritmética era invencible.—Yo los inventaba a propósito para que se declarara vencida; no, el vencido siempre era yo, que no pude lograr una sola vez que no supiera resolver ó que resolviera mal. ¿Y para qué más? Esto es lo mismo que me sucedía en las demás asignaturas.

Ensayemos trabajos de otro orden.—«Querubina, escribe, redacta, sin tema obligado, lo que tú quieras, lo que te dicte tu inteligencia ó te inspire tu corazón». Y redactaba impresiones suyas, tan delicadas, tan claras, tan exactas, con tanto gusto expresadas.—«Querubina, escribe sobre este tema». Lo mismo.—«¿Lo publicamos?» Y rompía apresuradamente las cuartillas espantada de mis palabras. Hazñas de su modestia sin igual.

Toda la mañana he visto llegar amigas suyas y apasionadas, arrodillarse al lado de su cuerpo inerte, y cubrir de besos fervorosos su pálido rostro. Está hermosa, es un cadáver bello, digno de pincel divino. No tiene la expresion de la vida, sino otra sublime y misteriosa que mueve las almas hacia la eternidad. Yo no me canso de mirarla, ni mi espíritu se cansa de recibir de su aspecto indefinibles transformaciones que me acercan á Dios y me reconcilian con la muerte. Porque esa parca me parecia el monstruo mas odioso y feroz cuando se acercaba á Querubina para arrebatarla; y ahora que ya está en su poder, que ya la tiene en su regazo, me parece una providencia ó un ángel bienhechor. Querubina, ha embellecido á la muerte. No la temamos, me digo, cuando Dios envia á la muerte por este ángel, es que la muerte no es mala ni odiosa.

He oido decir á una pléyade de jóvenes escogidos: «Ha muerto la discreta, la admirada de todos, la respetada en todas partes, la ensalzada por todos los lábios, prudente sin par, de dulce y correcta conversa-

cion, de ideas y sentimientos de ángel».—Del cielo nos viene la luz, el consuelo, la esperanza; pero nosotros también damos al cielo tesoros como el alma de Querubina.

¡Qué oscilaciones tan congojosas experimentaba su vida en los seis últimos dias! Parece que amada del cielo y amada de la tierra, el cielo y la tierra se disputaban su posesion. La ha ganado el cielo.

Lloremos su muerte, pero bendigamos á Dios.

P. M. PALAO.

## Diputacion.

La comision provincial ha tomado los siguientes acuerdos:

Significar al alcalde de esta ciudad la obligacion en que se halla de subvenir á las atenciones de la cárcel, por cuenta del continente provincial, y abonar las cuentas correspondientes á los meses de Junio, Julio, Agosto y Setiembre.

Levantar la multa impuesta al ayuntamiento de Calasparra, por haber retrasado la remision de los documentos de contabilidad municipal, que ha remitido.

Remitir al director del estado actual de los bienes legados al hospital por el presbítero D. Francisco Armero y manifieste si han fallecido los administradores ó usufructuarios de dicho señor y quienes sean sus actuales detentadores.

Abonar al facultativo D. Agustin Fuster la cantidad que le corresponda por los reconocimientos hechos á mozos del último reemplazo.

Remitir al director del hospital, para que haga las oportunas anotaciones en la cuenta respectiva, si procede, las dos liquidaciones remitidas por el hospital de Valencia de las estancias causadas por dementes de esta provincia, en los meses de Abril y Setiembre inclusive.

Declarar personalmente responsables al alcalde y concejales de los ayuntamientos deudores á la corporacion por el primer trimestre, ya vencido, de este año, conminándolos con lo que haya lugar, si en término de tres dias no abonan sus descubiertos.

Confirmar la orden para que se entreguen á sus familias tres niños acogidos en la Inclusa.

Conceder una pension de lactancia por la Casa de Expósitos y dos por la hijuela de Cartagena.

## CURIOSIDAD LITERARIA.

Sr. D. Andrés Baquero.

Muy distinguido amigo: Hace algunos dias que, revisando una obra, adquirida poco tiempo antes, y que contiene muchas historias y crónicas españolas, de diferentes autores, me encontré que contenia tambien una obra del célebre Fr. Alfonso de Santa Maria, cuyo título, conforme aparece en el libro dice así:





